

### 「遊び」を通して!

幼児教育は、小学校以降の学年に応じた体系的な学習に重点を置く学校教育とは異なり、『遊び』を中心として総合的に実践されるものです。幼児期にこのような学びを経験することによって、21世紀型学習の柱である課題解決型・課題探求型の学習に求められる資質能力の基盤が形成されます。

そのために、本園では「自由遊び」の時間の充実を図ることを目標に取り組んでいます。幼児教育は、「環境による教育」と言われますが、遊びの内容が発展したり、遊びを通して友達同士の関係が深まったりすることを念頭に置いて、環境を整えています。



屋外では、園庭での「色水遊び」が盛んです。プールの前の「色水コーナー」では、子どもたちがプランターの花や草を使って、すり鉢ですり潰して色水を作っています。「砂場での水遊び」も大人気です。砂場の横の水道から大きな容器に水を入れ、その水を汲んで石鯨に入れて泡立てたり、砂場に水を流し込んで「川」や「海」を作ったりして遊んでいます。「土山」も面積が広がり、いつも人だかりができて、駆け上ったり下りたりして遊んでいます。



屋内では、年長クラスにおいては自主的に



「お客さん」を呼んで「コンサート(合唱)」を開いたり(うめ組)、お寿司やお菓子やジュース等の「お店屋さん」を開いているクラス(さくら組)もあり、学年の枠を超えて多くの子ども達で賑わっています。

今後も、子どもの遊びを見守りつつ、遊びが発展していくように、積極的に関わっていきたくと考えています。なお、各クラスの子どもの遊びの様子は、玄関の掲示板のドキュメンテーションやクラス便りをご覧ください。



### 園庭で「野菜」を育てています!

園庭では、クラス毎にプランターで色々な野菜を栽培しています。子どもたちは、野菜の生長の様子を見に来ては、言われなくても進んで水やりをしています。代わる代わる水やりに来るので、水のやりすぎが心配になるほどです。野菜が生長して、みんなで食べるのが楽しみです。



- つくし組○どんぐり組・・・ミニトマト・オクラ
- ばら組○もも組○すみれ組・・・ナス・トマト・オクラ
- さく組○ゆり組・・・キュウリ・オクラ・ミニトマト
- さくら組○うめ組・・・なすび・キュウリ・枝豆・オクラ
- ミニトマト・落花生

### 園庭に「畑」を作りました!



真夏になるとプランターは常に水切れの心配があるので、園庭に畑を作ることになりました。場所は、アンパンマンワールドのフェンス側です。幅は約60cmで長さは約19mです。これまで以上に多くの野菜が栽培できます。子どもたちと一緒に野菜を育てていきたいと思っています。

### 7月の主な予定

|     |     |               |                 |
|-----|-----|---------------|-----------------|
| 7/1 | (水) | プール開き         |                 |
| 6   | (月) | 参観日(さく組)      | 8:30~14:30      |
| 7   | (火) | 参観日(ゆり組)      | 8:30~14:30      |
| 8   | (水) | 参観日(ばら組)      | 8:30~11:30      |
| 9   | (木) | 参観日(もも組)      | 8:30~11:30      |
| 10  | (金) | 参観日(すみれ組)     | 8:30~11:30      |
| 13  | (月) | 参観日(つくし組)     | 8:30~11:30      |
| 14  | (火) | 参観日(どんぐり組)    | 8:30~11:30      |
| 15  | (水) | 参観日(さくら組)     | 8:30~14:30      |
| 16  | (木) | 参観日(うめ組)      | 通常保育 8:30~14:30 |
| 17  | (金) | 1学期終業式        | 午前保育 早・延長あり     |
| 20  | (月) | 夏季保育 縁日遊び(年長) | 通常保育            |
| 21  | (火) | 夏季保育 縁日遊び(年中) |                 |
| 22  | (水) | 夏季保育 縁日遊び(年少) |                 |
| 27  | (月) | 夏季保育 縁日遊び(満3) |                 |
| 28  | (火) | 夏季保育          |                 |
| 29  | (水) | 夏季保育          |                 |
| 30  | (木) | 夏季保育          |                 |
| 31  | (金) | 夏季保育          | PTA本部役員会 19:00  |

日程変更⇒ ふれあい祭り(18日)が中止になった関係で、16日と20日を通常保育に変更しました。



### 心ときめく

### わくわくコーナー

園庭の周りに「コスモス」を植えました!  
ある朝、えんちようせんせい、なにしとん?と子どもの声が聞こえてきました。「コスモスの種を植えとるんや!園の周りがコスモスの花で囲まれたらきれいやろ?」と言うと、「うん」とうなずいてくれました。



「コスモスは、メキシコが原産地で、日本には1879年(明治十二年)に渡来したそうです。日当たりと水はけが良ければ、やせた土地でもよく生育するたくましい植物です。コスモスの花言葉は、「乙女の真心」調和「平和」謙虚」です。9月の運動会の頃には、かわいい花を咲かせて皆を温かく迎えてくれることを願っています。

### 「子どもの本」を通して

心理学者の河合隼雄氏が、著書の中で大人にも「子どもの本」を読むことを薦めておられました。童話の中に、人が生きていく上で大切な要素が散りばめられていくからです。私も最近、図書館で次の本を借りて読みました。



不思議の国のアリス「人形の家」銀河鉄道の夜「思い出のマーニー」星の王子さま」等です。読み始めるとわくわくドキドキして、一冊読み終えると、また次の本を読みたくなりました。大人になっても心の奥に住み続けている「子どもの心」が呼び覚まされたようでした。さらに、大人になって読み返してみると、子どもの時には気付かなかった新たな発見や感動がありました。

### 「木陰」に感謝!

これから「真夏」に向かいます。子供達は園庭で元気がいっぱい遊んでいます。暑い日は、木陰に集まって遊んでいます。土山の上がちょうど桜の木の下になり、春には美しい花を咲かせ、夏には涼しく気持ちの良い場所を提供してくれます。また、赤土山の上には楠木が青々とした元気の良い葉っぱで、涼しい木陰を作ってくれています。改めて木に感謝したいと思っています。

